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N i e der sc hr i f t  

über die 4. Sitzung des Innenstadtbeirates 

der Stadt Neustadt an der Weinstraße 

am Dienstag, dem 12.11.2019, 18:30 Uhr, 

im Rathaus, Sitzungszimmer 1, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße 
 
- Öffentliche Sitzung - 
--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Anwesend: 

Vorsitzender 
Schied, Norbert  

Mitglieder 
Abstein, Stefan  
Erdelt, Paul-Walter  
Hartmann, Edwin  
Kraft, Ulrike  
Rouwen, Stefan  
Schallmo, Karl-Heinz  
Schneider, Reinhard  
Schönbach, Günter  
Walther, Tim  

Stellvertreter/in 
Albert, Christine Vertretung für Herr Scherer 
Geppert, Wolfgang Vertretung für Frau Wodo-Geppert 
Lobüscher, Rudi Vertretung für Frau Kunzendorff 
Sauter-Jörns, Thomas Vertretung für Herr Grun-Marquardt 

Gäste 
Müller, Maria  

Verwaltung 
Zillig, Ann-Kathrin  

Stellv. Vorsitzende/r 
Kappel, Jochen  
 

Entschuldigt: 

Mitglieder 
Grun-Marquardt, Rainer  
Kunzendorff, Johanna  
Scherer, Günther  
Wodo-Geppert, Sylvia  
 
 

 
 
 
TAG ESO RDNUNG:  
 
1.  Bericht AK "Attraktivität"  
  
2.  Bericht AK "Sauberkeit"  
  
3.  Bericht AK "Verkehr"  
  
4.  Standorte für Geschwindigkeitsmessgeräte  
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5.  Beseitigung des Bahnübergangs BÜ 1001 in der Speyerdorfer Straße in 

Neustadt an der Weinstraße: Ergebnis der Variantenprüfung 
368/2019 

  
6.  Sitzungstermine 2020  
  
7.  Mitteilungen und Anfragen  
  
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und 

Beschlussfähigkeit fest. 

 

 
TOP 1  

Bericht AK "Attraktivität" 

 

 

 

Als Sprecher des AK „Attraktivität“ wird Herr Schneider benannt. Hiergegen gibt es keine 

Einwände. 

 

Dieser berichtet über das erste Treffen des Arbeitskreises, in welchem hauptsächlich 

folgende Themen/Fragen gesammelt wurden, mit denen sich der Arbeitskreis künftig 

beschäftigen wird:  

 
 Was passiert mit dem Hertie-Gebäude? 

 Sperrstunde für Gaststätten und sonstige Veranstaltungen/Feste 

 Ist eine Begrünung der Überdachungen der Bushaltestellen am Bahnhofvorplatz 

möglich? 

 Steigerung der Attraktivität der Innenstadt für Familien und Kinder 

 Schaffung attraktiver Plätze in der Innenstadt 

 Ist die Sperrung der Hochstraßen in Ludwigshafen ein Vorteil für Neustadt a. d. W.? 

 Haben wir Möglichkeiten für Coworking-Spaces im Stadtzentrum? 

 Schaffung eines Unternehmer Netzwerkes/Stammtisches (Frühschoppen oder 

Weinverkostung) 

 Planung einer Infoveranstaltung  für Gründer und Selbstständige 

 Vorübergehender Mieterlass oder Mietminderung zu Beginn von Neugründungen 

 Koordinierung von Interessen der verschiedenen Verkehrsteilnehmer in der 

Innenstadt 

 Schaffung eines Ortszentrums im Stadtteil Branchweiler 

 Wohin fließen die wachsenden Verkehrsströme im Stadtteil Branchweiler? 
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 Was passiert mit dem alten Schlachthofgebäude? 

 Koordinierung und Austausch der Stadtteile  

 Wo findet Leben in den Stadtteilen statt? 

 

Thematisiert wird auch die aktuell stillgelegte Baustelle am „Hertie-Gebäude“. Auf Anregung 

der Gimmeldinger Ortsvorsteherin, bittet der Innenstadtbeirat alle Ortsvorsteherinnen und 

Ortsvorsteher sowie die Tourist, Kongress und Saalbau GmbH um Zusendung der Bauzaun-

Banner vom Weinlesefest und des Jubiläumsfestes „50 Jahre kreisfreie Stadt Neustadt an 

der Weinstraße“ als vorübergehenden Sichtschutz zur Baustelle. Die Zusendung und 

Befestigung sollte, wenn möglich, noch vor Eröffnung des Weihnachtsmarktes erfolgen.  

 

TOP 2  

Bericht AK "Sauberkeit" 

 

 

 

Als Sprecher des AK „Sauberkeit“ wird Herr Erdelt benannt. Hiergegen gibt es keine 

Einwände. 

 

Sodann formuliert dieser nachfolgende Anfrage des Arbeitskreises „Sauberkeit“, mit welcher 

sich alle weiteren Beiratsmitglieder einverstanden zeigen.  

 

Der Innenstadtbeirat bittet die Verwaltung, bis Mitte Januar 2020, um einen 

Sachstandsbericht zu folgenden Punkten, welche alle bereits bei persönlichen Gesprächen 

erörtert wurden: 

 

1. Welche Gerätschaften zur Reinigung der Fußgängerzone, insbesondere zur Entfernung 

von Kaugummis, wurden zwischenzeitlich angeschafft und kommen zum Einsatz? 

Diesbezüglich fand am 29. April 2019 die Vorstellung eines erfolgversprechenden und 

relativ günstig zu erwerbenden Gerätes in der Fußgängerzone statt. Der Leiter des 

Bauhofs zeigte sich diesbezüglich sehr angetan. 

 

2. Inwiefern wurden Hausbesitzer und Inhaber von Ladengeschäften angehalten, Tische, 

Stühle und andere Gerätschaften vor ihren Ladenflächen über Nacht, bis zur Öffnung am 

darauffolgenden Tag, nach innen zu verbringen? Dadurch ist die ungehinderte 

vollflächige Reinigung der Fußgängerzone erst möglich. 

 
Inwieweit wurden Ladenbesitzer, insbesondere dort, wo Lebensmittel zum sofortigen 

Verzehr ausgegeben werden, angehalten ihre Stellflächen täglich zu reinigen? 
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3. Wie weit ist die neu zu erstellende Straßenreinigungssatzung gediehen? 

 

TOP 3  

Bericht AK "Verkehr" 

 

 

 

Als Sprecher des AK „Verkehr“ wird Herr Kappel benannt. Hiergegen gibt es keine Einwände.  

 

Ein aktueller Bericht des AK „Verkehr“ liegt nicht vor. 

 

TOP 4  

Standorte für Geschwindigkeitsmessgeräte 

 

 

 

Der Vorsitzende fordert die Beiratsmitglieder auf, sich Gedanken über geeignete Standorte 

zu machen und diese innerhalb von 14 Tagen an die Protokollführerin zu senden.   

 

Die Beiratsmitglieder bitten die Verwaltung, die Daten nicht wie bisher temporär, sondern 

dauerhaft zu sammeln, auszuwerten und online zur Verfügung zu stellen. Zudem wird 

angeregt, mobile Aufstellmöglichkeiten für Geschwindigkeitsmessgeräte anzuschaffen, um 

bei der Standortwahl flexibler zu sein.  

 

TOP 5 368/2019 

Beseitigung des Bahnübergangs BÜ 1001 in der Speyerdorfer Straße in Neustadt an 

der Weinstraße: Ergebnis der Variantenprüfung 

 

 

 

Die Beiratsmitglieder  wundern sich über die späte Vorlage des Gutachtens, welches vom 

Mai 2018 stammt, aber erst wenige Tage vor der Sitzung dem Innenstadtbeirat zur 

Verfügung gestellt wurde. Diesem ist zu entnehmen, dass es bereits seit längerer Zeit der 

Verwaltung vorliegt, jedoch erst eine Woche vor der Sitzung dem Innenstadtbeirat zur 

Verfügung gestellt wurde.   

 

Sodann empfehlen die Mitglieder des Innenstadtbeirates einstimmig dem Stadtrat, der 

Beschlussvorlage nicht zuzustimmen.  

 

Begründet wird die Empfehlung wie folgt: 
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Zu 1.:  

- Die Überführung mit Treppen und Aufzügen ist für Fußgänger und Radfahrer sehr 

kritisch. 

- Die Unterhaltskosten, welche höher sind als bei einer Unterführung, wurden nicht 

beachtet. 

- Es handelt sich jeweils nur um Kostenschätzungen.  

 
 
Zu 2.:  
In den Erläuterungen ist erkennbar, dass das Ingenieurbüro, die seitens R + T geforderten 

Knotenpunktaufweitungen, in die Entwurfsplanungen einarbeiten soll. Diesem Widerspruch 

kann der Innenstadtbeirat nicht zustimmen, zumal er einen aktuellen Gesamtverkehrsplan 

fordert und die Ergebnisse des vorliegenden Gutachtens klar herausstellen, dass mehrere 

Kreuzungen im Osten der Stadt bereits heute das jetzige Verkehrsausaufkommen nicht 

bewältigen. Eine Steigerung des Verkehrs setzt bauliche Veränderungen und weitere 

Verkehrsplanungen voraus. Dies gilt umso mehr, weil bislang nicht eine der Forderungen des 

Gesamtverkehrsplans von 2012/2013 umgesetzt wurden. Außerdem ist festzustellen, dass 

zumindest am Knoten 11 (Winzinger Knoten) der zusätzlich aufkommende Verkehr nicht 

berücksichtigt wurde.  

 

Nochmals betont der Innenstadtbeirat, dass nach wie vor dringend ein aktueller 

Gesamtverkehrsplan gefordert wird, damit der Verkehr in Neustadt an der Weinstraße an den 

verschiedenen Schwerpunkten gesamtheitlich betrachtet und gelöst werden kann. Bei 

diesem Gutachten müssten auch die Punkte beachtet werden, welche in dem vorliegenden 

Gutachten von R + T benannt wurden (z. B. ein quartierbezogenes Verkehrskonzept 

erstellen).  

 

TOP 6  

Sitzungstermine 2020 

 

 

 

Folgende Sitzungstermine werden festgelegt:  

 

- 14. Januar 2020 

- 11. Februar 2020 

- 24. März 2020 

- 21. April 2020 

- 26. Mai 2020 

- 16. Juni 2020 
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- 18. August 2020 

- 22. September 2020 

- 20. Oktober 2020 

- 24. November 2020 

 

TOP 7  

Mitteilungen und Anfragen 

 

 

 

 Die nächste Sitzung wird vom 10. Dezember 2019 auf den 12. Dezember 2019 

verschoben.  

 

 Es wird darauf hingewiesen bzw. erinnert, dass die Kontaktaufnahme mit der Verwaltung 

grundsätzlich nur über den Vorsitzenden oder unter Absprache mit dem Vorsitzenden 

erfolgen soll.  

 

 Der Vorsitzenden informiert, dass am 29. Januar 2020 ein Termin mit der Beigeordneten 

des Dezernates III bezüglich der Sauberkeit + Ordnung in der Innenstadt vereinbart 

wurde.   

 

 Die Verkehrsplanerin der Stadtverwaltung Neustadt an der Weinstraße soll zur Sitzung 

am 14. Januar 2020 eingeladen werden. Die Themen sollen vorab gesammelt und dieser 

zur Verfügung gestellt werden.  

 

 Hingewiesen wird auf ein Treffen i. S. „Coworking Spaces“ in Neustadt an der 

Weinstraße. Dieses findet am 27. November 2019 in der „Zwockelsbrücke“ statt. Eine 

Teilnahme ist nur mit Voranmeldung möglich.  

 

 

 
 
 
Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 

 

 

Norbert Schied Ann-Kathrin Zillig 

Vorsitzender Protokollführerin 

 


	Anwesenheit
	Name
	Entschuldigt
	Text
	Tagesordnung
	BM_TEXT2
	Nummer
	Vorlage
	Betreff
	Wortprotokoll
	Beschluß
	Zu
	BM_TEXT3

